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Protokoll  Kreisverbandstag 25.02.2019 
 
Gremium: NLV Kreis Oldenburg-Stadt e.V. Ort: Hotel Heinemann, OL

Anlass: Kreisverbandstag Protokoll: Norman Ihle

Teilnehmer: 

Ekkart Schmidt (Vorstand, DSC); Patrick Pelzer (Vorstand, BTB); Birgit Surmann 
(Vorstand, BTB); Jan Hiller (Vorstand, BTB); Wolfgang Krex (Vorstand, SV 
Ofenerdiek); Jörg Reckemeier (Vorstand, DSC); Remigius Altenberg (Vorstand, 
LSF); Norman Ihle (Vorstand, DSC); Christiane Pelzer (BTB); Regine Walter (BTB); 
Dirk Spekker (TuS Eversten/OMV); Rupert Porada (BWB); Lutz Bönecke (DSC); 
Jost Schütte (VfL); Bernhard Sager (VfL); Martin Klar (OTB); Herbert Kaschlun 
(OTB); Andreas Ritzenhoff (BTB); Stephan Böckmann (DSC) 
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Begrüßung 
 Ekkart Schmidt begrüßt die Anwesenden  
 Ekkart erinnert an die im letzten Jahr verstorbenen verdienten Leichtathleten Klaus 

Sprenger, Wolfgang Hatwig, Doris Fischer und Finn Mager. Es wird eine 
Schweigeminute eingelegt. 

Feststellung der Anwesenheit von Mitgliedern und Stimmberechtigten 
 Es wird eine Teilnehmerliste herumgegeben um die Anwesenheit festzustellen. Die 

Stimmberechtigung wird direkt vor den Wahlen festgestellt, um auch eventuelle 
Nachzügler zu erfassen. 

Grußwort der Gäste 
 Es liegen keine Grußworte von Gästen vor. 

Genehmigung der Tagesordnung 
 Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt, es gibt keine Ergänzungen.

2. T 
I 

Genehmigung des Protokolls des letzten Kreisverbandstages 
 Das Protokoll des Kreisverbandstages 2018 wird bei einer Enthaltung ohne 

Gegenstimme genehmigt.
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Bericht des Vorstandes 
 Wolfgang Krex berichtet für den Breitensport von den stadionfernen Veranstaltungen 

(Volks- und Straßenläufe) 2018: 
o Der Bericht von Wolfgang ist dem Protokoll angehängt. 

 Birgit Surmann berichtet für den Bereich Kampfrichter: 
o Birgit berichtet insbesondere von den neuen jungen Kampfrichter und den 

durchgeführten Fortbildungen und Wettkämpfen. 
o Das Kampfrichterfrühstück wird am 06. April 2019 stattfinden. 
o Der ausführliche Bericht von Birgit ist dem Protokoll angehängt. 

 Jan Hiller berichtet über die Bahnwettkämpfe im letzten Jahr: 
o 5 Stadionveranstaltungen wurden in 2018 in Oldenburg durchgeführt: 

 BTB Sportfest (218 Teilnehmer) 
 Regionsmeisterschaften (180 Teilnehmer) 
 1 Abendsportfest (167 Teilnehmer) 
 1 Gehertag (13 Teilnehmer) 
 Landesmeisterschaft Jugend U20 & U16 (568 Teilnehmer) 
 DSC Schülersportfest (275 Teilnehmer) 

o Hallensportfeste für SchülerInnen wurden 2018 in Oldenburg vom VfL und vom 
BTB durchgeführt. 

o Zudem hat der Oldenburger TB zusammen mit dem SV Friedrichsfehn ein 
Mehrkampfsportfest in Friedrichsfehn ausgerichtet. 
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 Jörg Reckemeier berichtet über die Pressearbeit: 
o Jörg berichtet, dass es in der Pressearbeit keine großen Änderungen gab. Die 

Aufteilung der Berichterstattung von Stadion- und stadionfernen 
Veranstaltungen zwischen ihm und Bernd Teuber hat sich weiter bewährt. 

o Jörg führt aus, dass die Überschriften nicht von ihm stammen, sondern von der 
NWZ gestaltet werden. 

o Jörg erklärt, dass er für eine letzte Amtsperiode antritt. Nach dieser Periode 
wird er nicht mehr zur Verfügung steht. Er bittet nach einem potenziellen 
Nachfolger Ausschau zu halten. 

 Remigius Altenberg für den Bereich Finanzen: 
o Das Jahr 2018 wurde mit einem geringen finanziellen Verlust abgeschlossen, 

was auf Investitionen, die im Rahmen der LM getätigt wurden, zurückgeführt 
werden kann. Zum Teil wird der Landesverband aber langfristig von diesen 
Investitionen profitieren, da die Anschaffungen langfristig genutzt werden 
können. 

o Der Kassenbericht ist dem Protokoll angehängt. 
 Ekkart Schmidt berichtet in einem Rückblick von den vergangenen 10 Jahren als 

Vorsitzender aus seiner Sicht. 
o Verschiedene Ziele hatte er sich als Vorsitzender gesetzt: 

 Etablierung des NLV-Leistungsstützpunktes in Oldenburg 
 Erneuerung der Laufbahn im Marschweg-Stadion 
 Mehr Trainingszeiten für Leichtathleten im Marschwegstadion 
 Schwerpunktsetzung auf die Jugendarbeit 

o Höhepunkte der vergangenen Jahre waren u.a.: 
 Die Ausrichtung von Landesmeisterschaften wurde 2015 wieder 
aufgenommen. 

 In 2018 wurde die Jugend-LM mit über 600 Teilnehmern ausgerichtet. 
o Im Jahr 2019 wird eine Landesmeisterschaft DMM in Oldenburg stattfinden. 
o Ekkart betont, dass er als Leichtathlet weiter der Leichtathletik in Oldenburg zur 

Verfügung steht. 
4. T 
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Bericht der Kassenprüfer 
 Christiane Pelzer und Regine Walter berichten über die Kassenprüfung des NLV 

Kreisverbandes und des Stützpunkts: 
o Die Kassenprüfung erfolgte am 20.02.2019. 

 Die Kassenprüfungen ergaben keinerlei Gründe zur Beanstandung. 
 Der Bericht der Kassenprüfung ist dem Protokoll angehängt. 
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Entlastung des Vorstands 
 Die Kassenprüferinnen beantragen die Entlastung des Kassenwartes und des 

gesamten Vortandes. 
 Die Entlastung des Kassenwarts und des gesamten Vorstands erfolgt bei einer 

Enthaltung. 
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Verabschiedung einiger Vorstandsmitglieder 
 Herbert Kaschlun übernimmt das Wort und dankt Ekkart herzlich für sein hohes 

Engagement in den vergangenen Jahren. 
 Herbert Kaschlun fragt, ob es Vorschläge für die Übernahme des Amtes des 

Vorsitzenden gibt. 
o Es gibt keine Vorschläge, Ekkart lehnt eine Weiterführung des Vorsitzes (auch 

kommissarisch) ab. 
o Ekkart erklärt, dass er es für möglich hält, dass es seiner Meinung nach in 

näherer Zukunft möglich ist, einen Vorsitzenden zu finden. Ein Vorsitzender 
muss nicht aus dem engsten Kreis der Leichtathletik kommen. 

o Jörg ergänzt, dass auch der Kreis der möglichen Leichtathleten immer kleiner 
wird. 

o Herbert Kaschlun schlägt Birgit Surmann als Vorsitzende vor. Birgit führt an, 
dass sie lieber den Posten der Kampfrichterwartin weiter ausführen würde 
wollen, den sie über Jahre aufgebaut hat. 

o Dirk führt aus, dass es auch ohne neuen Vorsitzenden einen funktionierenden 
Vorstand gibt.  

 Die Suche nach einem Vorsitzenden soll an die Vereine zurückgegeben werden. 
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Sollte es einen Kandidaten dann geben, dann wird es einen außerordentlichen 
Kreisverbandstag geben. 
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Wahlen gemäß §8 der Satzung  
Für die Wahlen sind 25 von 39 Stimmen auf die Anwesenden verteilt. Vertreter vom Team 
Laufrausch, dem TCO, dem FC Wittsfeld, den Oldenburger Schützen und dem LC 
Wechloy sind nicht anwesend. 
 
Wahlen: 

 Kreisvorsitzende/r (2 Jahre): 
o Es gibt keine Kandidaten (siehe oben) und der Posten wird nicht vergeben. Die 

Geschäftsführung geht erstmal auf den 2. Vorsitzenden über. Die Aufgaben 
werden vom verbleibenden Vorstand in der Gesamtheit übernommen. 

o Die Vereine werden aufgefordert sich zu bemühen einen Kandidaten für den 
Vorsitz zu finden 

o Dieses Vorgehen wird einstimmig beschlossen.  
 Schriftwart/in (2 Jahre): 

o Norman Ihle wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
o Norman wird bei einer Enthaltung gewählt. 

 Sport-/Wettkampfwart/in (2 Jahre): 
o Jan Hiller wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
o Jan wird bei einer Enthaltung gewählt. 

 Pressewart/in (2 Jahre): 
o Jörg Reckemeier wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
o Jörg wird bei einer Enthaltung gewählt. 

 Kampfrichterwart/in (2 Jahre): 
o Birgit Surmann wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
o Birgit wird bei einer Enthaltung gewählt. 

 Gerätewart/in (2 Jahre): 
o Remigius Altenhoff wird als Gerätewart (zusätzlich zum Kassenwart) 

vorgeschlagen. 
o Remigius wird bei einer Enthaltung gewählt. 

 Beisitzer/in (für 1 Jahr): 
o Andreas Ritzenhoff wird als Mitglied des Vorstands ohne besonderen 

Aufgabenbereich vorgeschlagen. 
o Andreas stellt sich kurz vor. 
o Andreas wird bei einer Enthaltung gewählt. 

 Beisitzer/in (für 1 Jahr): 
o Ekkart wird als zweiter Beisitzer vorgeschlagen. 
o Ekkart wird bei vier Enthaltungen gewählt. 

8. T 
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Wahl der Kassenprüfer  
 Christiane Pelzer und Regine Walter werden für eine Wiederwahl vorgeschlagen. 
 Beide stehen aufgrund ihrer Wahl im letzten Jahr noch ein Jahr zur Verfügung, eine 

erneute Wahl wird nicht durchgeführt. 
9. T 

I 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
I 

Berichte 
 Lehrgangsarbeit: 

o Die Lehrgangsarbeit 2018 im Bereich Kampfrichter wurde von Birgit bereits bei 
ihrem Bericht beschrieben. 

o Die Trainerf (17.03.2019) beim 
BTB hat noch Plätze frei. Es wird auch eine Fortbildung zum Laufbetreuer in 
Oldenburg angeboten (24.08.2019), auch hier sind auch noch einige wenige 
Plätze frei. 

o Dirk führt aus, dass im Rahmen des Oldenburg Marathons Stände für die 
Oldenburger Leichtathletikvereine geben wird, bei der sich neue Läufer über die 
Angebote der Oldenburger Leichtathletikvereine informieren. 

o Dirk berichtet, dass er vorgeschlagen hat, im Rahmen von Sportfesten auch 
 

o Jost -
Teilnehmer während des Kurses versichert sind. 

 Landesleistungsstützpunkt: 
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o Regine berichtet für den Landesleistungsstützunkt von den Tätigkeiten in 2018: 
 Ein Speerwurftraining mit Claus Heemsoth hat stattgefunden 
 Am Kreisvergleich wurde teilgenommen 
 Am Treffen der Stützpunkttrainer des Landes in Hannover wurde 
teilgenommen. Hier hat ein Erfahrungsaustausch stattgefunden. 

 Stephan ergänzt, dass eine fehlende Unterstützung der Landestrainer vor 
Ort angesprochen wurde und hier eine Verbesserung versprochen wurde. 

 Letztes Jahr hat ein Trainingslager am Leistungsstützpunkt Hannover 
stattgefunden, inkl. eines Starttrainings beim Landestrainer. 

 Themen für besondere Trainingseinheiten werden gerne entgegen 
genommen und versucht zu organisieren. 

o Es ist noch nicht offiziell verkündet, ob Oldenburg in Zukunft Stützpunkt bleibt. 
 

10.  T 
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Anträge 
 Es liegen keine Anträge vor. 

11. T 
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Termine/Veranstaltungen: 
 Termine der Stadionsportfeste 2019 in Oldenburg: 

o 08.05.: Jugend trainiert für Olympia 
o 11.05.: BTB Sportfest 
o 12.05.: Bezirksmeisterschaft 
o 03.07.: 1. Abendsportfest (unter Vorbehalt) 
o 14.08.: 2. Abendsportfest 
o 08.09.: Landesmeisterschaften DMM / DJMM 
o 14.09.: Schüler-Mehrkampfsportfest (in Friedrichsfehn) 
o 22.09.: DSC Stadionsportfest 

 
 Der Vorbehalt gilt durch die geplante Renovierung des Marschwegstadions. 

Vermutlich im Juni wird die Bahn und der Innenbereich des Marschwegstadions 
nicht zur Verfügung stehen. Die genauen Termine stehen derzeit noch nicht fest. 

 Am 17.09.2019 soll der erste Oldenburger Grundschul-Staffeltag stattfinden. 
 20.-24.06.2020 wird das Landesturnfest in Oldenburg stattfinden. Hier gibt es zwei 

Informationsveranstaltungen. Der Kreisverband wurde gebeten, die 
leichtathletischen Mehrkämpfe zu unterstützen. Während der Veranstaltung wird das 
Marschwegstadion nicht zur Verfügung stehen. 

 Vom NLV gibt es wieder eine Staffel zum Tag der Niedersachsen welcher in 
Wilhelmshaven stattfindet. In Oldenburg wird diese Staffel wieder in der Nacht sein. 

12. T 
I 

Verschiedenes 
 Keine Wortmeldungen 

13. T 
I 

Schlusswort 
 Patrick schließt die Sitzung mit Erfolgswünschen für die kommende Saison

Anhänge an dieses Protokoll: 
 Bericht des Breitensportwarts 
 Bericht der Kampfrichterwartin  
 Kassenberichte 
 Bericht der Kassenprüfung 
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NLV Kreis Oldenburg-Stadt e. V. 
  Bericht für Verbandstag  
 
 
 
 

Verbandstag des NLV-Kreis Oldenburg Stadt e. V., am 25.02.2019 
 

Bericht über Stadionferne Veranstaltungen 2018 
 
 
 
In Oldenburg haben im vergangenen Jahr sieben Stadionferne Veranstaltungen (Volks- und 
Straßenlaufveranstaltungen) stattgefunden. Zudem wurden auch die Laufserie der Öffentli-

 
 
 

48. VfL Straßenlauf, 11.03.2018 
 

Die Straßenlaufsaison wurde im März des vergangenen Jahres vom VfL Oldenburg eröff-
net. Es wurde zum 48. Mal der 25 km-Lauf, der 10 km-Lauf und der Meilenlauf für Schüler 
sowie ein 800 m-Lauf für Kinder angeboten.  
 
 

11. Famila Lauf, 22.04.2018 
 

Beim Einkaufcenter in Wechloy wurde im April der 11. Famila Lauf durchgeführt. Hier 
konnten wieder neben dem Halbmarathon, auch die 5 km oder die 10 km Strecken gelau-
fen werden. Für Kinder, Schüler wurden 1200 m und 2400 m Strecken angeboten. Für die 
und Nordic Walker war eine 5 km Strecke im Programm.  
 
 

18. Everstener Brunnenlauf, 03.06.2018 
 

Traditionell wurden wieder der Firmenlauf sowie der Schnupperlauf und die Schulwertung 
mit der 6,3 km-Strecke und der Volkslauf mit der 10 km Laufstrecken angeboten. Dazu 
wurden auch wieder die 2000 m bzw. 2400 m Laufstrecken für Schulklassen mit einer 
Schulmannschaftswertung angeboten. Die Schule mit den meisten Teilnehmern/innen er-
hielt einen Wanderpokal. Die größte teilnehmende Schulklasse sowie die schnellsten 
Schulklassen erhielten jeweils 50,00 Euro für die Klassenkasse.  
 
 

9. Mittsommernachtslauf Osternburger Utkiek, 21.06.2018 
 

Bereits zum 9. Mal fand der von Stefan Rakelmann und seinem Team der privat organi-
sierte Mittsommernacht Berglauf auf dem Osternburger Utkiek statt. Dieser Lauf erfreut 
sich in immer größer werdender Beliebtheit. Nach wie vor werden für diese Veranstaltung 
keine Melde- und Startgebühren erhoben. 
 
 

8. Airborne-Fit-Run e. V., 01.09.2018 
 

Im September letzten Jahres fand bereits zum 8. Mal der Airborne-Fit-Run auf dem 
Standortübungsplatz der Bundeswehr in Bümmerstede statt.  
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Neben der ursprünglichen Variante des Airborne-Fit-Run Classic, mit einer Streckenlänge 
von 20 Km und 20 Hindernissen, wurden auch wieder der Airborne-Fit-Run Junior und der 
Airborne-Fit-Run Short mit jeweils einer Streckenlänge von 10 Kilometern mit 10 Hinder-
nissen ausgetragen.  
 

Der Erlös dieser Laufveranstaltung wurde wieder zu gleichen Teilen für wohltätige Zwecke 
gespendet. Die Spenden gingen an die Johanniter, den Tierschutzhof Wardenburg und 
als Dank für die Nutzung des Standortübungsplatzes Bümmerstede an die Soldaten und 
Veteranen Stiftung. 
 

An dieser Veranstaltung hatten 412 Läuferinnen und Läufer erfolgreich teilgenommen.  
 
 

17. Sparda Lauf Kreyenbrück, 08.09.2018 
 

Wie in den Jahren zuvor wurde diese Laufveranstaltung vom Lauftreff Oldenburg Süd in 
Zusammenarbeit mit dem DSC Oldenburg durchgeführt. Der DSC ist ab diesem Jahr nicht 
mehr als Helferteam dabei. Dafür ist die Tischtennisgruppe des BWB neu im Team. Bei 
dieser Veranstaltung werden neben den verschiedenen Distanzen für Kinder und Schüler 
auch die 5 km und 10 km Laufstrecken, sowie der Oldenburger Berglauf  mit einer Lauf-
distanz von 11,6 km auf dem Osternburger Utkiek angeboten.  
 

Die Kinder- und Schülerläufe hatten wieder einen recht großen Zulauf durch die Schulwer-
tung. Für einige Laufstrecken musste schon recht früh ein Anmeldestopp ausgesprochen 
werden.  
 
 

8. Öffentliche Lauf-Serie 2018 
 

Schon zum 8. Mal in Folge wurden wieder diverse Laufveranstaltungen mit dieser Lauf-
Serie von der Öffentlichen Versicherung unterstützt. Eröffnet wird diese Lauf-Serie bereits 
im Januar mit der Sandkruger Schleife und wird Oktober mit dem Oldenburg Marathon 
abgeschlossen. 
 

Diese Lauf-Serie umfasst acht Lauf-Veranstaltungen, die über das ganze Jahr verteilt, in 
unserer Region stattfinden. Es konnten dabei die Strecken von 5 km bis hin zum Mara-
thon gelaufen werden.  
 

Zur Lauf-Serie gehörten: 
 

Sandkruger Schleife   Schortenser Straßenlauf 
 

Großenkneter Zehn Meilenlauf Remmers Hasetal Marathon 
 

Wardenburger Sommerlauf  Friesencross in Schillig 
 

Barßeler Hafenfestlauf   Oldenburg Marathon u. Citylauf 
 
 

9. Oldenburg Marathon, 21.10.2018 
 

Nach einem Jahr Pause wurde vom Oldenburger Marathonverein im letzten Jahr wieder 
eine Marathonstrecke angeboten. Der Start für diesen Lauf erfolgte in Bad Zwischenahn, 
führte zunächst einmal um das Zwischenahner Meer um anschließend durch das Ammer-
land nach Oldenburg zu laufen. Zu dem Marathon fand auch ein Halbmarathon und der 
Staffelmarathon, sowie die Kinderläufe, der 5 km und der 10 km-Lauf statt. 
 

-
.  
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8. Oldenburger Themenläufe 8/2019 
 

denburger Themenläuf
statt. In ca. vierzehntägigen Abständen gehen am Sonntagmorgen mittlerweile 150 bis zu 
200 Läuferinnen und Läufer an den Start.  
 

Es werden dabei Laufstrecken zwischen 5 Km und 20 Km mit unterschiedlichen Laufge-
schwindigkeiten angeboten. Von einigen Vereinen werden auch Strecken für Nordic 
Walker angeboten. 
 

Für die Teilnahme an diesen Läufen ist nach wie vor keine Anmeldung und keine Ver-
einszugehörigkeit erforderlich, jeder/de kann mitlaufen.  

 

Ausrichtende Vereine: 
 

26.11.2017 LSF/Gemein. Werkstätten 28.01.2018 Lauftreff Rastede 
 

10.12.2017 LC Wechloy   11.02.2018 TuS Eversten 
 

24.12.2017 Team Laufrausch  25.02.2018  
 

14.01.2018 Lauftreff-Oldenburg Süd  04.03.2018 Hundsmühler Turnverein  
 
 

37. Loop dwash dörn Wildenloh, 11.11.2018 
 

Mit Rekordbeteiligung wurde dieser Crosslauf durch den Wildenloh vom Team Laufrausch 
bereits zum 37. Mal angeboten. Dabei konnte die Streckenlänge zwischen 3000 m und 
9000 m gelaufen werden. Für die Schüler wurde eine Kurzstrecke von 1600 m angeboten. 
 
 

 
Falls wieder Wert auf die Teilnehmerzahlen von den Stadionfernen Veranstaltungen gelegt 
werden sollte, bitte ich darum, mir Diese per Mail zuzuleiten. 
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
Wolfgang Krex 
 

Breitensportwart im 
NLV Kreis Oldenburg-Stadt e. V. 
 
Email: wolfgang.krex1@ewetel.net 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Kreisverbandstag NLV Oldenburg-Stadt am 25.02.2019 

3.0. Bericht der Kampfrichterwartin: 

Beim letzten Verbandstag habe ich ja  berichtet, dass wir 11 neue Kampfrichter 
dazu bekommen haben, die im Februar 2018 an einer Grundausbildung 
teilgenommen haben.  Die meisten von ihnen sind Jugendliche, so dass wir auch 
endlich Nachwuchs-Kampfrichter bekommen haben und unser Team verjüngen 
konnten. Alle 11 Neu-Kampfrichter waren auch bereits im Einsatz, wobei die 
Jugendlichen größtenteils noch selber als Athlet, Trainer oder Trainerhelfer 
aktiv sind, so dass sie zeitlich eingeschränkt sind. Wichtig ist es, dass wir die 
Jugend gut integrieren und wertschätzen, so dass sie möglichst längerfristig im 
Ehrenamt aktiv bleiben, wenn nicht bei uns, dann am zukünftigen Ausbildungs- 
oder Studienort.  

In diesem Zusammenhang möchte ich auf eine vor kurzem stattgefundene 

 Auf der Homepage des NLV wurde 
über diese Veranstaltung berichtet.  

Auch wir im Vorstand müssen überlegen, wie wir das Engagement unserer 
Jugend besser honorieren können. So kann es meiner Meinung nach nicht sein, 
dass sie ihr rotes NLV-Kampfrichter-Shirt selbst bezahlen müssen.  

Fortbildungen: 

Ekkart Schmidt hat im November vergangenen Jahres die zweite 
Ausbildungsstufe im Kampfrichterwesen absolviert und ist jetzt Obmann. 

Remigius Altenberg, Michael Kaupert und Klaus Vatareck haben an einer 
Geräteprüfer-Ausbildung teilgenommen.  

Außerdem fand im November eine Schiedsrichter-Fortbildung in Hannover statt. 
Fünf  unserer Schiedrichter haben dort ihr Wissen aufgefrischt. 

Erinnern möchte ich noch an die Kampfrichter-Fortbildung am 9. März von 
10:00-14:00 Uhr in den Räumen des BTB. Ich freue mich, wenn noch einige 



Anmeldungen dazukommen und ihr in euren Vereinen ggf. nochmal an meine 
Einladung erinnert. 

Rückblick Wettkampfjahr 2018: 

Zum Rückblick auf die Meisterschaften und Wettkämpfe im vergangenen Jahr 
kann ich sagen, dass wir letztendlich jedes Mal genügend Kampfrichter und 
Helfer hatten, aber der Weg dorthin sehr arbeitsintensiv und zeitaufwändig war. 
Insbesondere für die zweitägige Landesmeisterschaft waren pro Tag ca. 95 
Mitarbeiter auf den unterschiedlichen Positionen im Einsatz. Das ging nur durch 
Mithilfe aus einigen Vereinen und befreundeten Kreisen und auch privaten 
Kontakten.  
 Häufig ist es allerdings so und da spreche ich jetzt einmal für meinen Verein, 
dass diejenigen,  die sich sowieso schon engagieren, in vielen Bereichen 
zusätzlich unterstützen und irgendwann am Ende der Saison auch die Grenze der 
Belastbarkeit merken! Und wenn ich dann bei einem Sportfest höre, dass jemand 
meckert, weil es keine Bewirtung gibt oder keine Siegerehrung, dann liegt es 
nicht daran, dass wir das vergessen haben oder für nicht wichtig halten, sondern, 
dass wir keine Leute dafür haben und uns dann schweren Herzens nur auf unsere 
Kernaufgaben beschränken! 

Also, wir freuen uns über jede Mithilfe und sei es nur sporadisch. Großen 
Bedarf haben wir an Unterstützung im Bereich Ansage / Moderation und bei der 
Zeitmessung. Wenn dort die Stamm-Mitarbeiter nicht da sind, gibt es keinen 
Ersatz! 

Zum Abschluss meines Berichtes möchte ich noch auf das Kampfrichter-
Frühstück zu Beginn der Stadionsaison  hinweisen. Es findet am Samstag,  
6. April um 10:30 Uhr  im Elena  statt. Die Einladungen sind raus, die ersten 
Rückmeldungen habe ich erhalten. Das Frühstück stellt ein Dankeschön für die 
geleistete Arbeit dar, gibt einen Ausblick auf das Wettkampfjahr und es werden  
Ehrungen für verdiente Mitarbeiter durchgeführt.  
Wie bereits im letzten Jahr wollen  in diesem Rahmen die DLV-Leistungsnadeln 
an die Athleten, die unter den Top 30 in der DLV-Bestenliste platziert sind, 
überreichen. 

Birgit Surmann 
 










